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令和４年第４回定例会一般質問

１番 川野 辰徳 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 職員の心の病

気について

① 病気療養のため休暇等されている方や

分限休職等されている方の人数について

伺います。

② 心の病気に対しての対策を伺います。

市長

２ 農業について ① 来年度の新規就農者等の見込み数を伺

います。

② 就農者数増加への具体的な対策を伺い

ます。

市長
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８番 嶺 英治 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 台風 14 号被

害等の状況につ

いて

9 月 18 から 20 日の間に台風 14 号が接

近・上陸した。

10 月 25 日の新聞報道では、県内の農林水

産被害額が約 73 億円、水田や水路などの農

地農業用施設も広範囲で破損し、約 49 億円

という状況であった。

台風下の災害時要配慮者の状況や、台風

被害時の状況、復旧見込みについて伺う。

① 指定避難所が開設され、256 名の避難者

がいたということだが、災害時要配慮者

への声かけ等の対応は。

② 公共土木災害の被害状況と復旧見込み

は。

③ 耕地災害の被害状況と復旧見込みは。

④ 40 万円未満の耕地災害の復旧事業の取

組は。

市長
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１３番 沓掛 義範 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 農業振興と再

生対策について

① 遊休荒廃農地の実態把握の状況及び解

消方策について。

② 豊後大野市地域農業経営サポート機構

の活動状況について。

③ 地域の農業を守る重要な組織である集

落営農組織の支援（人材の育成・外部人

材の活用）について。

④ 耕種農家と畜産農家（耕畜連携）の推

進策について。

⑤ 水田の活用対策（大規模稲作農家の育

成）について。

市長

２ 「農福連携」

の実態と今後の

推進について

① 農福連携の活動状況について。

② 取組による課題・問題点について。

③ 今後の取組について。

市長

３ 市が運営する

無償の塾につい

て

豊後大野市版「寺子屋制度」の取組につ

いて伺う

教育長

４ 千歳小学校の

跡地利用につい

て

今後の取組と計画について伺う。 市長
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２番 工藤 秀典 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 蝙蝠滝の現状

と今後の取組に

ついて

① 蝙蝠滝周辺の整備が進んでいるが、計

画はどこまであるのか。

② 今後はどのように整備管理していくの

か伺う。

市長

２ 市道の維持管

理について

① 現在市道の維持管理には１メートル６

円という金額が合併当初から各自治会に

支給されているが、今後見直しの予定は

あるのか。

② 支障木除去に関する補助金の要綱につ

いて。

市長
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６番 原田 健蔵 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 地球温暖化対

策・脱炭素社会

の実現に向けて

① 地球温暖化防止に向けた市長の考えと

想いを伺う。

② 2050 年実現の削減目標と目標達成に向

けた行程表について。

③ 2030 年度までの具体的な取組につい

て。

④ 「豊後大野市エネルギービジョン」の

取組状況について。

市長

２ ぶんごおおの

エナジーについ

て

① 財政基盤の強化について。

ア 電源調達先の検討・契約件数増加対

策について。

② 経営基盤の強化について。

③ 容量拠出金の与える経営上の影響につ

いて。

市長

３ ＪＲ三重町駅

前周辺まちづく

りについて

① 大分県・豊後大野市各直轄事業の進捗

状況と今後のタイムスケジュールについ

て。

② 来年度完成予定の駅横公園並びに駐車

場の管理を含めた利活用について。

③ にぎわい創出のための駅周辺空き店

舗・空き地対策について。

市長
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④ 駅北側の利便性向上のためＪＲ南北自

由連絡通路設置について（大原総合運動

公園への安全通路の確保・通勤通学の分

散）。
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１４番 佐藤 辰己 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 人口の自然増

加策について

① 空き家バンクの登録件数と空き家全体

との比率は。

② 空き家の利用者と購入者の動向は。

③ 若者の移住・定住に向けた市の考えと

取組について。

市長

２ 小中一貫校に

ついて

① 地域によって説明回数が違う現状だ

が、保護者をはじめ地域の理解は。

② スクールバスの小中一貫はできないの

か。

③ 先生方の負担は増大しないのか。

教育長
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３番 高野 辰代 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 県立三重総合

高校を魅力ある

高校にするため

の支援策につい

て

豊後大野市唯一の高校である県立三重総

合高等学校の志願状況をみると、令和４年

度は定員割れの状態であり来年度の状況も

危惧されるが、三重総合高校を地域の学校

として応援するために次のことについて伺

う。

① 市として現在どのようなことを支援し

ているのか。

② もっと特色のある魅力ある高校を目指

すために、保護者の負担を減らすことが

でき、成長期に必要なバランスの良い食

事を供給できる学校給食を提供すること

は検討できないか。

教育長

２ ふるさとの宝

である伝統芸能

や文化の継承に

ついて

豊後大野市にある、伝統芸能や文化的資

産をふるさとの宝として継承していくこと

は、重要なことであると考える。

合併前の緒方町時代から俚楽の郷伝承館

で展示されてきた「絹さん人形」の文化的

価値の考えと、今後の修復及び保管、展示

について伺う。

市長

３ 人生 100 年時

代を見据えた健

康寿命の延伸対

策について

人生 100 年時代と言われる中で、高齢者

が住み慣れた地域で、健康に生きがいをも

って生活することが、重要視されている。

将来に向けて「健康づくり」は、市の財政

にも大きく影響がある中、今年度の新事業

である「高齢者の保健事業と介護予防の一

市長
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体的な実施事業」について伺う。

① この事業の課題について。

② フレイルや低栄養についての現状と取

組について。
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４番 佐藤 昭生 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 豊後大野市立

幼稚園の今後に

ついて

豊後大野市立幼稚園の今後について伺い

ます。

10 月 19 日の新聞報道を受けて、「豊後大

野市立幼稚園のあり方について」〔概要〕（令

和２年11月議会全員協議会資料）の説明が、

過日行われました。教育基本法第11条では、

「幼児期の教育は、生涯にわたる人格形成

の基礎を培う重要なものであることにかん

がみ、国及び地方公共団体は、幼児の健や

かな成長に資する良好な環境の整備その他

適当な方法によって、その振興に努めなけ

ればならない」となっています。

本市の具体的な方向性では、「市立幼稚園

の１学級の適正人数を 15 人として、望まし

い幼稚園教育を提供するために整理統合の

方向性を今後検討していく」などとなって

いますが、それが良好な環境の整備であり、

振興に努めていると言えるのでしょうか、

基本的な考えをお伺いします。

教育長

２ 防犯灯と街路

灯の違いと設置

や維持管理につ

いて

防犯灯と街路灯の違いと設置や維持管理

について、以下の２点について伺います。

① 現在、行政区内にある防犯灯の設置や

維持管理費は地元の自治区の負担になっ

ているようですが、通行量の多い国道の

歩道が暗くて見えない場合の電灯設置や

維持管理はどこが行いますか。また、区

分は防犯灯か街路灯か、その線引きは誰

がどのような基準で行っているかお伺い

します。

市長
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② 市内各所の商店街も同様だと思います

が、一例を挙げますと、三重町中央通り

商店会（市場１区～市場４区）が現在管

理している「街路灯」の維持管理につい

ては、会員の会費と地元行政区の補助金

により運営されていますが、財政的に非

常に厳しいものとなっています。かつて

「市」で賑わった商店街の明かりの設置

や維持管理もすべて地元商店街や行政区

で賄わなければならないかお伺いしま

す。
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１０番 穴見 眞児 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 地域の環境問

題について

清川町宇田枝にある養豚業者が規模拡大

をし操業を始めて１年数ヶ月がたちまし

た。現在も最大 6,500 頭を肥育している状

況にあります。これに伴い、臭いについて

も今なお心配する声があります。市の考え

を伺います。

① 市はこれまでどのような対応をしてき

たのか伺います。

② 今後の対応について市の考えを伺いま

す。

③ 市内の悪臭問題の現状と対策について

伺います。

市長

２ 防災対策につ

いて

近年、日本各地が甚大な災害が多く発生

しています。本市でも地域防災計画が策定

され、防災訓練・防災教育等が計画されて

います。本市の取組等について伺います。

① 本市が行ってきた防災訓練の実施状況

について伺います。

② 防災計画では、ボランティア団体など

との連携がうたわれていますがその状況

を伺います。

③ 本年９月に台風 14 号が接近し、市内全

域に避難指示が発令されました。避難の

状況及び開設された避難所の状況につい

市長
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て伺います。

豊後大野市ＨＰ版



14

９番 吉藤 里美 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 幼児教育につ

いて

豊後大野市で令和３年度中に生まれた子

どもは 142 人で、１年間に生まれる子ども

の人数は年々減少していることは、火を見

るより明らかです。また、共働き世帯の増

加などで子育て支援施設に預ける家庭が多

い状況です。

そのような中「三重町内において、令和

５年度から三重幼稚園舎を合同幼稚園とし

て運用する」との報道があり、10 月 21 日に

議会に対して、「公立幼稚園の今後につい

て」の説明がありました。

合同幼稚園のことは、令和２年 11 月 13

日に議会全員協議会で「豊後大野市立公立

幼稚園のあり方について」に沿って行うも

のであるとの説明もありました。

そこで以下について伺います。

① 保護者や地域の方への説明会の状況に

ついて。

② 公立幼稚園の役割についてどのように

考えているのか。

教育長

２ 農用地等の保

全について

農地の集約化と人の確保・育成、農地保

全による荒廃防止などをめざす「人・農地

関連法」が本年５月 20 日の参議院本会議で

可決・成立しました。

農業を担う者ごとに利用する農地などを

定めた目標地図（素案）を農業委員会が作

成し、市町村はその目標地図を基に「地域

計画」の策定が求められています。

今回、農地法の改正では、農地を利用し

やすくするため、農地取得時の下限面積要

件が廃止されます。

市長
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また、法案の付帯決議 12 項目の中の一つ

に、「地域計画の策定にあたり、関係者の負

担軽減に努めること」とうたわれており、

業務量の多さが想定されます。

そこで、下記項目について伺います。

① 本市における農用地の現状と課題につ

いて。

② 目標地図及び地域計画の策定につい

て。

③ 執行体制について。

豊後大野市ＨＰ版
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１１番 川野 優治 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 里の旅公社に

ついて

「里の旅公社への補助金や委託事業を段

階的に縮減しながら、観光事業を市の直営

にシフトしてまいりたい」という市の方針

（令和２年９月定例会での答弁）は具体的

にどう実現されているのか。

市長

２ 道の駅につい

て

① 販売額のここ数年の状況はどうなって

いるのか。

② 今後の状況をどう予想しているのか。

市長
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